



# ささのこ

1月号

令和7年1月8日  
世田谷区立笹原小学校  
03-3428-8383  
校長 吉田 健二

創立68年を迎えるにあたって - ポプラの木 笹原小学校の伝統を繋ぐ -

校長 吉田 健二

2025年、令和7年、新しい年が始まりました。新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて早速ですが、笹原小学校の特色の一つとして、学校の敷地内に多くの木が植えられています。サクラ、イチョウ、ケヤキ、ヒマラヤスギ、マツ、シユロノキ…。その中でも「ささはら富士」の中央に植えられたアメリカスズカケノキ（日本ではプラタナスと呼ばれている樹種の一つ）は、世田谷名木百選に選定されていて、立派な銘板が付いています。

でも、この木以上に笹原小学校の歴史の中で、子どもたち、卒業生、地域の方、教職員から親しまれていた木がありました。それがポプラの木です。この木は、開校当初、木が1本もなかった笹原小学校を緑の学校にしようと努力された第2代校長の高橋本義先生の在職時（昭和40年）に、4本並んで植樹されたものです。本校の「創立20周年記念誌 ポプラ」（昭和52年）には、第6代校長の長代重春先生がポプラの木について次のように記しています。

「学校のまわりのどの木よりも大きく、どの建物よりもいちだんと高いものが笹原にあります。それは『ポプラの木』ですね。（中略） 笹原小学校のシンボルとなったポプラの木。創立二十周年記念の歌として、みんなで作りあげた『ポプラの歌』。このポプラの歌を自分の心として、一生残していきましょう。」

このように笹原小のシンボルツリーとして、笹の子たちの成長を見守り、多くの人に親しまれてきたポプラの木ですが、昭和63年にプールの拡張工事に伴って、現在の目の教室横に移植された後、立ち枯れ等により3本、2本と本数が減っていました。そして、最後の1本も、平成30年に上陸した台風により倒木てしまい、笹原小学校からポプラの木が無くなってしまいました。

最後に残っていたポプラの木が倒れてしま

ったのは、現在の6年生が入学する前の年でした。つまり、今の在校生は誰もこの学校でポプラの木を見たことがないのです。それでも子どもたちは、創立20周年記念歌である「ポプラの歌」を、校歌と並んでこれまで歌い継ぎました。先程紹介した長代校長先生の「一生残していきましょう」の思いは、今も笹原小の子どもたちに受け継がれているのです。

倒木から6年、昨年の7月4日に開催された学校運営委員会の席上、委員の方からとても嬉しい提案がありました。「6年生は笹原小学校のシンボルツリーのポプラの木を、学校で見たことがないまま卒業してしまう。来年の3月までに植樹し、笹原小の伝統を繋げていきましょう。」

この提案を皮切りに、学校運営委員・学校・区教育委員会・関係者で協議を始めました。そしてこの度、本年2月を目途に、ポプラの木を校庭に植樹できることになりました。6年ぶりに笹原小学校のシンボルツリーが復活することとなりました。

新しい年は、十二支では巳（へび）年で、蛇は脱皮をすることから「再生」を象徴する年と言われるそうです。また干支の「乙巳（きのとみ）」は、「多くの人の努力や苦労が実を結ぶ成長の年」になると言われています。偶然ではありますが、本校のシンボルツリーであるポプラの木の復活に相応しい年であると思い、新年に報告させていただきました。

笹原小学校の子どもたちが、新しいポプラの木とともに、大きくすくすくと成長していくことができるよう、地域に根ざした教育活動を本年も進めていきたいと思います。保護者や地域の皆様の温かなご支援とご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

なお、53年間にわたり校庭で笹の子たちを見守り、平成30年に倒れたポプラの木は、靴箱の学年学級の表示板に姿を変えて、今も子どもたちの登下校を見守ってくれています。

## ●令和6年度の「重点目標」

△主体的な学びを通した思考力・判断力・表現力の育成 △多様性を認め合い、よりよい集団をつくる子どもの育成 △自分の健康に関心をもち、よりよい生活をつくる子どもの育成

## 1月の生活目標 「感謝の気持ちを表そう」

**<人格の完成を目指して>**  
1月のテーマは「感謝」です。

私たちを見守り、支え、育ててくれている人たちに、感謝の気持ちを伝えていますか？

### 【1月の行予定】

日	曜	学校行事 モジュール7回	授業時数				
			1年	2年	3年	4年	5年
1	水	元日					
2	木						
3	金						
4	土						
5	日	AM遊び場開放					
6	月						
7	火	冬季休業日終					
8	水	B 始業式	4	4	4	4	4
9	木	計測(5・6) 給食始 通級始(目)	5	5	6	6	6
10	金	6時間授業始(3) 計測(3・4) 安全指導日	5	5	6	6	6
11	土	土曜授業日 書き初め展始 全学年2H授業 どんと焼き	2	2	2	2	2
12	日						
13	月	成人の日					
14	火	あいさつ週間開始 計測(1・2) 全学年4H授業 個人面談①(希望者)	4	4	4	4	4
15	水	B 集団活動(目)	4	4	4	4	4
16	木	個人面談②(希望者) すまいる指導始 4年班長会(中休み) 全学年4H授業	4	4	4	4	4
17	金	個人面談③(希望者) 全学年4H授業 あいさつ週間終	4	4	4	4	4
18	土	どんと焼き予備日					
19	日						
20	月	朝 委員会活動⑨ 4H授業(1~4) 5H授業(5・6)	4	4	4	4	5
21	火	6時間授業始(2) 笑顔プロジェクト(3・4・5・6)	5	6	6	6	6
22	水	5時間授業始(1) 元気タイム⑨	5	5	5	5	5
23	木	集 回巡相談 学校運営委員会	5	5	6	6	6
24	金	書き初め展終	5	5	6	6	6
25	土	AM漢字検定					
26	日	AM遊び場開放					
27	月	朝 全学年4H授業 保護者学習会(目)	4	4	4	4	4
28	火	元気タイム予備日 5年班長会(中休み)	5	6	6	6	6
29	水	全学年4H授業 下校指導日	4	4	4	4	4
30	木	集 全学年4H授業 新1年生保護者説明会14:30~	4	4	4	4	4
31	金		5	5	6	6	6

※今月は予告なしで避難訓練を予定しています。

### 学校からのお知らせ

#### ● どんと焼きについて

1月11日（土）の10時10分から校庭でどんと焼きが行われます。当日の授業は2時間で終わり、児童は一度退校します。その後参加する児童は、保護者同伴で東門から受付となります。参加される方は、12月4日に配信されているすぐ一るをご確認ください。

#### ● 転出について

年度末の在籍数を把握するため、転出を予定されている場合は、早めに担任にお知らせください。

#### ● 楽しかった笹の子まつり(3年生)

- 話合いをすすめたり、準備で一生けん命テープ貼りをしたりする6年生がかっこよかったです。お店の名前を決めるときも、楽しく話合いができました。
- 準備は大変だったけど、頑張ったからお客様がたくさん来たときはすごくうれしかったです。来年も頑張りたいと思いました。
- 6年生や5年生がいろいろ教えてくれてうれしかったです。協力してコップならべができました。来年は何度も教えてもらわなくともできるようになります。
- 準備で6年生がすごく頑張っていて、すごいなと思いました。来年はもっとスムーズに準備ができるように頑張りたいです。
- お客様がたくさん集まって「とても楽しい」と言ってくださったので、目標を達成した気分です。
- 6年生は今日で最後の笹の子まつりで、とても頑張っていてかっこよかったです。